



# UDES

Mi Universidad

NOMBRE DEL ALUMNO: VALERIA TRUJILLO YAÑEZ

NOMBRE : CUADRO SINÓPTICO (APLICACIÓN DE LA INVESTIGACIÓN EN PSICOLOGIA)

PARCIAL: 3

NOMBRE DE LA MATERIA: INVESTIGACIÓN EN PSICOLOGÍA

NOMBRE DEL PROFESOR: PAOLA JACQUELINE ALBARRAN SANTOS

NOMBRE DE LA LICENCIATURA: PSICOLOGÍA

CUATRIMESTRE: 3

# psicología clínica

## investigación clínica y análoga

## descripción

## objetivo

## ventajas

## limitaciones

## observaciones

La investigación clínica se centra en sujetos que demandan asistencia terapéutica aborda problemas significativos o severos, normalmente emplea la práctica habitual de las historias o estudios de casos, muy pocos utilizaban diseños experimentales de grupo o de caso único

La investigación se realiza en condiciones clínicas respecto a: sujetos que demandan ayuda terapéutica/conductas, problemáticas/terapeutas, profesionales/selección y variación del tratamiento en función del caso/evaluación según posibilidades

el objetivo fundamental es el tratamiento

proporcionar información, sugerencias e hipótesis de relevancia clínica, poco frecuentes o raros.

dificultades metodológicas para atribuir los cambios producidos al efecto del tratamiento (estudios de caso)

se recogen datos sobre la conducta objetivo durante la línea de base, tratamiento y seguimiento, empleando diversas fuentes y métodos de evaluación

ambos tipos de metodología han proporcionado importantes contribuciones a la investigación en el ámbito clínico, gran parte de la información que poseemos respecto a la efectividad de ciertos procedimientos terapéuticos, a la influencia que ejercen determinadas variables, a los procesos de cambio, provienen de los resultados obtenidos con investigaciones análogas

La investigación análoga permite investigar aspectos imposibles de abordar en contextos clínicos, mientras que la investigación clínica, suscita nuevos problemas, genera hipótesis y proporciona información acerca de los límites y cambios que se presentan en la aplicación práctica de ciertos métodos terapéuticos

- habitualmente se emplea la metodología de los estudios de caso

- el uso de diseños experimentales de grupo o de caso único es menos frecuente

los estudios de caso son fuentes de nuevas técnicas, variaciones y adaptaciones terapéuticas, que permiten al terapeuta conocer cuales son los límites y cambios que se precisan en la práctica clínica

el cambio se produce en conductas, severas, crónicas y/o estables de las que puede predecirse su mantenimiento futuro sin intervención

el efecto del tratamiento sobre la conducta es rápido y grande, mas que pequeño y prolongado en el tiempo

replica con más sujetos